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 Mainz, 10.09.2020 
 
 
Anfrage 1618/2020 zur Sitzung  am 23.09.2020 

 
Digitale Ausstattung der Schulen (CDU) 
 
Durch die Corona-Krise ist deutlich geworden, dass die Digitalisierung der Mainzer    
Schulen an vielen Stellen zu wünschen übrig lässt. Einerseits mangelt es an digitalen 
Endgeräten, andererseits aber auch an der Infrastruktur und am Support. Um diese Miss-
stände vor dem Hintergrund der andauernden Corona-Krise schnell zu beheben, müssen 
die von den Schulen gemeldeten Bedarfe für diese Bereiche zügig abgearbeitet werden. 
 

 
Wir fragen die Verwaltung: 
 

1. Welche Schulen haben bislang ein Medienkonzept vorgelegt und welche fehlen 

noch? 

2. Wie gibt die Stadt den Schulen, die noch kein Medienkonzept vorgelegt haben, 

Hilfestellung? 

3. Auf welchem Bearbeitungsstand befinden sich die Anträge, die vor der Som-

merpause gestellt wurden? 

4. Wie lang dauert die Bearbeitung im Durchschnitt? 

5. Welche Anträge wurden nicht genehmigt bzw. abgelehnt? Was waren die Grün-

de dafür? 

6. Welche Schule wurde mit wie vielen digitalen Endgeräten ausgestattet?  

7. Wie wurde an den Schulen jeweils der Bedarf ermittelt? 

8. Sind die angemeldeten Bedarfe komplett bedient worden, wenn nein, welche 

Bedarfe nicht und warum nicht? 

9. Welche Schulen haben aktuell ein flächendeckendes WLAN? Welche nur ein 

punktuelles WLAN? 

10. Wann ist damit zu rechnen, dass jede Schule über flächendeckendes WLAN 

verfügt? 

11. Wie sind aktuell die zur Verfügung gestellten Bandbreiten an den einzelnen 

Schulen? Weiß die Verwaltung, ob diese an der jeweiligen Schule ausreichen? 
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12. Wie soll sichergestellt werden, dass die Schulen mit steigenden Nutzungskapa-

zitäten auch über genügend Bandbreite verfügen? 

13. Wie stellt sich der technische Support für die Schulen dar und wie sind die Ab-

läufe bei einem Havariefall? 

14. Inwieweit können die von den Schulen gemeldeten Bedarfe in Bezug auf techni-

sche Unterstützung gedeckt werden?  

15. Gibt es ein „Best-Practice-Beispiel“ für technischen Support? Wie ist dieser Fall 

auf andere übertragbar? 
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